

Taller de coches y carros DE TODAS CLASES

En este taller hay existencias de carruajes de 4 á 5 asientos, en maderas de roble y nogal, están en blanco donde se pueden ver y apreciar tanto la construcción como la madera. Se cambian toda clase de carruajes. Dirigirse á Juan Bartolomé Arenillas (Villanocha), Palencia.

BODEGA MONGE PALENCIA

Durante todo el actual mes de Julio rigen en esta bodega los siguientes precios: Claret manchego á 16 reales céntimo. Menajares superior á 17 id. id. Tinto Aragón á 18 id. id. Estos vinos proceden de la elaboración de la casa y se garantizan.

Contadores de agua Precios reducidos

Modelos aprobados por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital. La Electricista, Palencia. Mayor pral. 53

Empresa de sillas

Se necesita un cobrador; dirigirse, avenida del General Amor, núm. 49.

POLICLINICA Médico-Quirúrgica

bajo la dirección del Doctor Goyena. Catedrático de la Facultad de Medicina de Valladolid. Gabinete de Electroterapia. RAYOS X. Fulguración y masaje vibratorio. Análisis de orina. MICROSCOPIA CLÍNICA. Tuberculinoterapia. Carnicerías, 15.—PALENCIA. Consulta ordinaria: Todos los días de 11 á 1. Consulta de especialidades: Los martes de 9 á 12 y de 2 á 4.

Fincas en venta

En el término municipal de Fuentes de Nava, se venden en conjunto 55 hectáreas de labor y dos eras de 46 hectáreas y 8 áreas de extensión; y en el término de Antillo de Campos 5 tierras cuya extensión es 3 hectáreas y 25 áreas. El pago podrá hacerse al contado ó en dos ó tres plazos anuales. Proposiciones á don José Galbis, Amistad, 1, Madrid, ó á don Tomás Rodríguez, Fuentes de Nava.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Barriónuevo, 29. Consulta diaria de 11 á 1

FRANQUICIA

Facturas para la franquicia de la correspondencia oficial. De venta en la imprenta de este periódico.

MALAS DIGESTIONES

En estos tiempos se encuentran los enfermos que jamás han tenido una buena digestión. La palabra que quiere decir digestión difícil; es cambio, está de la cuarta parte de la humanidad la padeciendo, no obstante el uso de la cocoración del jugo gástrico, tener la misión del estómago, y en consecuencia no poder digerir. Se consigue mediante el uso de las **LEVIAS Y VOMITOS**

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de LEVIAS que es de agradable sabor y que puede tomarse en el mismo el estómago del estómago, que al que está en una situación de los líquidos de la vida.

¡Aurrerá, vascongados!

Los rugidos de la fiera revolucionaria, que intenta ganar la frontera española para convertir á España en una inmensa casa de fieras sueltas, que se proponen conmemorar con nuevo derramamiento de sangre inocente el aniversario de la infanta *Semana roja* de Barcelona, vergüenza de la humanidad y mengua de la católica nación de San Hermenegildo y San Fernando; más los atropellos gubernamentales que el democrático Gabinete del señor Canalejas, atendiendo á compromisos anteriores á su elevación al poder, se ve obligado á realizar, exigen de todos los católicos, sin distinción de matices políticos, la más perfecta unidad de miras, la más enérgica acción social, la más indomable resistencia á la revolución de abajo, cimentada en la chusma, y á la revolución de arriba, iniciada con reales órdenes.

Desperta ferro, decía con el alma llena de coraje el antiguo guerrero español, al ver que los enemigos se le metían hasta por los ojos, pero dispuesto á morir antes que rendirse, porque la vida vale menos, muchísimo menos que el honor. Esa frase repite ahora el pueblo español que ha heredado las virtudes y arreos de sus héroicos antepasados.

Cuatro descamisados, ladrones de honras, profesionales del vicio, gentes alcoholizadas, eternos parroquianos del garito y de la mancebía, los detritus de la sociedad española, los tenorios de la nevaja y mafadores de mujeres, esos que bien contados forman exigua minoría, esos son los que con sus bravuconadas y ridículas amenazas quieren arrollar é imponerse á la inmensa mayoría española.

He dicho inmensa mayoría porque con nosotros están los más y los mejores. Qué significa que en las cuarenta y nueve capitales de España concurren y aboroten unos cuantos ganápanas, si la estadística con la elocuencia de los números está por la gente de orden? Qué representan unos pocos que gritan y menotean en las ciudades al en los pueblos existen verdaderos y formidables ejércitos de orden que callan porque no hay quien los haga hablar, pero que no saben venderse al mejor postor cuando se les quiere esclavizar?

Son los mejores porque con nosotros están la aristocracia del talento, la aristocracia de la virtud, la aristocracia de la sangre y la aristocracia del dinero. Por solo este concepto son nuestros los rebaños que en busca del alimento pastean donde hay que comer.

El 31 de Julio en magna, solemnísimas manifestación, probarán los vascongados los favorables conceptos apuntados en nuestro haber social. Los señores obispos han enviado sus más entusiastas adhesiones, caballeros católicos, nuevos cruzados en las actuales guerras con los infieles de casa, damas de alta alcurnia bendecidas por el Papa una y mil veces, honrados trabajadores de calceas manos que se santiguan con la misma firmeza que cuando trabajan, en condición: todo lo que significa la palabra católico, ó sea universal, formará parte testimoniando su ardiente adhesión al Padre común de los fieles y su más valiente protesta contra la política ruinosa, desatentada y suicida del Gabinete canalejista.

¡Aurrerá, adelante, nobles vascongados! ¡A Roma por todo! Deber filial de piedad es consolar al santo anciano y Padre nuestro en los amargos trances de tribulación que padece. La gran sociedad católica siente y piensa como su Jefe, y subirá por la áspera pendiente del Calvario para vigorizar su espíritu y luchar en todos los terrenos.

El DIA DE PALENCIA se asocia en cuerpo y alma á la manifestación católica de Vizcaya ¡Aurrerá, vascongados!

FRANCO-MAR

EN DEFENSA DE CASTILLA

El precio del trigo.—Lo que dice el ministro de Hacienda

Secundando nuestra campaña en defensa de la agricultura, recibimos la siguiente carta de un apreciable correspondiente, que con gusto publicamos.

Dice así: Sr. Director de El DIA

Muy señor mío y de mi distinguida consideración: Sintiendo verdadero cariño á la agricultura, por estar plenamente convencido que donde no hay agricultura próspera, es nación muerta, no he podido menos de sorprenderme y disgustarme, al mismo tiempo, al ver en la prensa de hoy las declaraciones del señor ministro de Hacienda, diciendo que mientras no baje el trigo en los merca-

dos principales de 9 pesetas 96 céntimos la fanega de 94 libras, que es lo que representa el precio de 23 pesetas los cien kilos, no consentirá modificar los derechos que hoy pagan á su entrada en España los trigos extranjeros, y sin duda el señor ministro, que tiene en estudio crear nuevos impuestos á la agricultura, desconoce que hoy el precio de 23 pesetas los cien kilos de trigo no compensa los gastos de producción, necesitando para poder cultivar con alguna utilidad, que dicho cereal no baje de 27 á 28 pesetas los cien kilos, por los muchos é inevitables gastos que hoy tiene, ni tampoco se ha enterado de que valiendo hoy el trigo 2 pesetas menos en fanega, que hace cuatro meses, el pan se sigue vendiendo lo mismo en todas partes, por lo que la clase pobre no ha recibido beneficio alguno, y en cambio, el agricultor que posee trigo, ha dejado de percibir muchos miles de pesetas.

Esto es lo que ha debido de tener en cuenta el señor Corominas, al solicitar del señor ministro que no aumente los derechos arancelarios de los trigos, y lo mismo puede decirse de otros que se precian de defensores del proletariado, sin duda por sistema, pues los resultados prácticos son que el pan vale casi siempre lo mismo, valga el trigo 36 reales fanega ó valga 50, en cambio la agricultura padece, y el jornalero se muere de hambre con el trigo barato, porque el labrador no tiene posibilidad de darle jornales.

De modo que ya lo saben los agricultores, mientras no esté el trigo á menos de 40 reales las 94 libras en los principales mercados, como Valladolid, Medina y Arévalo, que para la mayor parte de los pueblos representa 36, el Gobierno por boca de su ministro de Hacienda, rechazará toda petición de aumento en los derechos arancelarios.

¡Bonito porvenir espera este invierno á los labradores y braceros si llega á cotizarse el trigo á 40 reales ó menos!

FELIPE VIZCARRA

Nava del Rey 16 de Julio de 1910.

Insistimos pues, en la necesidad de realizar un acto importante, para que los agricultores unidos en el mismo deseo, expongan al Gobierno las razones poderosísimas que tienen, para pedir protección á la agricultura.

El presidente de la Cámara Agrícola provincial dirige el siguiente telegrama al señor ministro de Hacienda:

«Cámara agrícola provincial alarmada alternativas funestas y baja ruinosa precios trigo, solicita vuestro Ley urgente reposición impuesto transitorio, medio único redención pequeños propietarios y colonos para venta inmediata productos, tiranía mercantilismo sordido.—Presidente, YAGÜEZ»

La petición de la Cámara Agrícola, es muy oportuna en las actuales circunstancias.

Adhesión á la protesta del Episcopado

Cabildo Catedral de Palencia

Excelentísimo señor:

Con dolor ha visto vuestro Cabildo que el Gobierno, que rige los destinos de nuestra Patria, atento solamente á la gritería de unos cuantos centenares de sectarios, que bullen y se agitan en las grandes poblaciones, ha herido profundamente los sentimientos religiosos de los católicos, que constituyen la inmensa mayoría de la nación. Así lo ha hecho con la publicación de esas dos inoportunas reales órdenes referentes á las Asociaciones religiosas y á la interpretación del art. 11 de la Constitución, en las que á la arbitrariedad é injusticia se une la desconsideración para con nuestro Santísimo Padre Pío X, ya que ambas reales órdenes han salido á la luz en los momentos precisos en que el Gobierno de S. M. entablaba negociaciones con la Santa Sede para la reforma del Concordato.

Y como si esto fuera poco, todavía ese mismo Gobierno en el Mensaje de la Corona amenaza con nuevos actos de opresión y violencia, prometiendo reducir por sí y ante sí el número de los Institutos religiosos, que se le antoja excesivo, é implantar la escuela oficial laica sin dogmatismos de ninguna clase á pesar de las vibrantes protestas que se han levantado en toda España contra ese género de enseñanzas.

En vista de esto, vuestro Cabildo no puede menos de elevar su humilde pero enérgica voz en defensa de los intereses católicos, y hacer suya, como lo hace en todas sus partes, la valiente y razonada protesta del Episcopado Español á cuyo lado estamos y estaremos. Dios mediante, en todo momento. Palencia 5 de Julio de 1910. Deogracias L. Casanueva, Deán.—Ser

gipario, Arcipreste.—Francisco Tapiello, Arcediano.—Eusebio Oca, Obispo. —Claudio Martínez de Pinillos, Maestroescuela.—Julian A. Orubia, Canónigo. —Francisco J. Soto Mancera, Canónigo. —Sebastián Herrera, Canónigo.—Matias Vielva, Canónigo.—Antonio Aguado, Canónigo.—Eugenio Santos, Penitenciario. —José Madrid, Canónigo.—Analecto Orejón, Lectoral.—Hipólito Avila, Canónigo.—Eugenio Madrid, Canónigo.—Marciano Bartolomé, Doctoral.—Gregorio Robles, Canónigo.—Fidel García, Magistral.—Marcos Calzada, Beneficiado.—Pablo Madrid, Beneficiado.—Juan Alfonso, Beneficiado.—Miguel Barco, Beneficiado.—Jacinto Pedraza, Beneficiado.—Ramón Olalde, Beneficiado.—Guillermo Gutiérrez, Beneficiado.—Amancio Gaona, Beneficiado.—Regino Vega, Beneficiado.—Juan B. Ertíz, Beneficiado.—Jaime G. Hernández, Beneficiado.—Nemesio Autoñez, Beneficiado.—Manuel Noguera, Beneficiado. (Del Boletín Eclesiástico.)

DE COLABORACION

Algo sobre la alimentación del ganado

Sentada la base, de que el conocimiento perfecto de todo cuanto se relaciona con la alimentación de las diversas especies animales, ofrece gran interés para nuestros ganaderos, he de ocuparme en estas cuatro mal hilvanadas líneas, de un punto que siendo sumamente sencillo no por ello deja de ofrecer suma transcendencia para el porvenir de nuestros ganados.

Refiérome á las preparaciones previas que se hace sufrir á veces á los alimentos antes de proporcionarlos á las especies domésticas.

El objeto de estas preparaciones es muy complejo para responder en general á las proposiciones siguientes: facilitar la masticación; favorecer la deglución, aumentar la digestibilidad y disminuir el trabajo digestivo.

Si bien es cierto que estas preparaciones llevan consigo cierto gasto, no lo es menos que éste se encuentra ampliamente compensado por causa ó por el hecho de la mejor utilización de las sustancias alimenticias por los animales.

Del mismo modo que al hombre le agradan los alimentos bien preparados, que come con apetito, digiere yapura mejor, los animales toman con voluntad los suyos, se nutren y producen más, si se les presenta bien.

Estas diversas preparaciones que se hacen sufrir á los alimentos antes de dárselos á los ganados, pueden ser agrupadas como sigue:

- 1.° sazোনamiento; 2.° limpieza; 3.° división; 4.° maceración; 5.° germinación; 6.° fermentación; 7.° cocción; 8.° panificación; 9.° mezcla.

1. — Sazonamiento

Esta preciosa preparación consiste en la adición á las materias alimenticias de sustancias ricas ó perfumadas llamadas condimentos, cuya propiedad es la de aumentar la apetencia de los animales para sus piensos y de excitar por acto reflejo las secreciones digestivas.

Varias son las clases de condimentos que se emplean á la preparación de las diversas sustancias alimenticias del ganado, entre las cuales tenemos; los condimentos salinos, los ácidos, los tónicos, los excitantes, los azucarados y por último los grasos.

Entre los primeros el más importante es el cloruro de sodio. Se emplea desnaturalizado y generalmente en forma de prismas.

Algunos ganaderos hacen consumir la sal en granos, es decir, en estado de cristales gruesos, y así la distribuyen á los animales.

Esta práctica es censurable, porque el Na. Cl. absorbido á dosis un poco elevada puede obrar violentamente sobre la mucosa digestiva y determinar una intoxicación.

Todos los animales, pero con especialidad los rumiantes, no pueden pasar sin este condimento; es necesario procurárselo siempre que su alimentación no lo contenga en cantidad suficiente. Se ha dicho que era nocivo; no lo es más que en el caso de que se dé en fuertes dosis. Dando á los grandes rumiantes de 60 á 80 gramos por día no se corre peligro alguno. Para los carneros y los terneros no conviene pasar de 30 gramos.

El sulfato de hierro en solución de 2 á 4 por 1.000, es á veces sustituido al cloruro de sodio para rociar los forrajes; se recurrirá á él en los casos en que los animales están anémicos.

Los condimentos ácidos llamados todavía refrescantes, se usan especialmente para los équidos, estando formados, bien sea por hierbas ó frutos ácidos (oxalis, limón, etc.) sea por soluciones acuosas de ácidos minerales ú orgánicos

(solución al 4 por 1.000 de ácido sulfúrico ó de ácido clorhídrico; solución al 50 por 1.000 de vinagre) sea, en fin, por el suero.

Estos condimentos son los atemperantes de que gustan tanto los animales que se fatigan mucho durante los grandes calores.

Los tónicos, hállanse representados por plantas amargas (troscáceas, genciáneas, labiadas, compuestas); las cortezas de encina, de sauce, las raíces de genciana, las castañas, los compuestos de hierro, son los principales condimentos tónicos. Con ellos se sazonan los alimentos destinados á los sujetos débiles ó anémicos.

Salvo el alcohol y los líquidos espirituosos, todos los condimentos excitantes son drogas aromáticas.

El alcohol, el vino frío ó caliente, la cerveza, la sidra, se dan al natural á los animales, ó bien se utilizan para macerar los granos ó la semilla que se les destina, cuando se quiere exigir de ellos un gran trabajo (caballos de carreras) ó cuando sus fuerzas se hallan deprimidas (hembras parturientas).

En todo caso, conviene darlos á dosis moderadas para que no se produzca la embriaguez.

Las semillas aromáticas (ano), la nuez moscada, la pimienta, el pimiento molido, la canela, convienen á todos los animales cuyo apetito es caprichoso y laboriosa la digestión; convienen asimismo á los reproductores y á los animales de ceba que no toman bien su ración.

Las aguas azucaradas con melazas y los azúcares averiados, los hidromielos, sirven á veces para impregnar los forrajes de débil valor alible y de sabor desagradable, que los animales tomarían mal sin este condimento azucarado.

Dados al natural, estos condimentos atienden los accesos de asma en los caballos que son atacados de enfisema pulmonar y comunican á su capa un brillo notable.

Las grasas ejercen sobre la función respiratoria una acción más favorable; todavía que los azúcares, por efecto de su gran valor termogénico; mejor que los azúcares también, dan tono y brillo al pelo.

En los condimentos grasos se emplean las semillas como los castaños, el grano de lino, también los aceites vegetales ó animales, y por último las tortas de primera ó de segunda presión no desgrasadas.

El cañamón se da comunmente á las aves, para excitar á las gullinas la postura y el aceite á los animales de matadero que se preparan para los concursos.

El buey puede tomar de 200 á 500 gramos, el ternero, cerdo y carnero de 20 á 100.

Ahora bien: el uso de este condimento no deberá ser continuo; debe suspenderse por lo menos quince días antes del degüello de los animales, por que sin esta precaución no podría comerse su carne.

Palencia y Julio 16, 1910. F. MIGUEL Y LEÓN

CORREO DE MADRID

El estado de las huelgas

En Gijón se ha reunido la Junta de Reformas Sociales para examinar las bases de contestación de los obreros á los patronos, quienes se muestran poco dispuestos á aceptar el arbitraje que se les propone.

Aunque se sabe que el lunes informará el Instituto de la Junta Local de Reformas Sociales, hay pocas esperanzas de llegar á una solución satisfactoria.

Se dice que la huelga de mineros de Bilbao, ascenderá mañana á unos 25.000 obreros.

Telegrafían de Castrourdiales, que los mineros que ayer volvieron al trabajo, tuvieron que abandonar por las coacciones de algunos huelguistas.

Se han adoptado precauciones para garantizar la libertad del trabajo.

El señor Latorre recibió á los periodistas, manifestándoles que seguirán en el mismo estado las huelgas mineras de Bilbao y Santander.

Los debates parlamentarios

En los círculos se aseguraba esta tarde que mañana interpondrá el señor Moret en el debate del Mensaje de la Corona.

El señor don Melquiades Alvarez, aunque renuncia de hablar de los sucesos de Barcelona, hablará para pedir al señor Canalejas que cumpla sus compromisos en la cuestión clerical.

También interpondrán en el debate los señores Azcoarate y Felid. Se confía en la clausura á fines de semana.

Movimiento de fuerzas

Han salido de Valencia para Oeuta 40 soldados de administración militar, 4 las órdenes de un oficial, conduciendo 70 mulos.

Comentarios

Se comenta que, mientras se toleran todas las manifestaciones y «meetings» anticlericales y acratas, el gobernador de Valencia haya prohibido que los católicos celebraran un modesto banquete al aire libre, con que se trataba de obsequiar a los concejales que combatieron el anticlericalismo.

Disposiciones de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica un real decreto concediendo la gran cruz de Carlos III al general Martiategui.

Otros. — Nombrando canónigo de la iglesia de San Isidoro (León), a don Pablo del Cano Pains.

Disponiendo que en lo sucesivo se necesite autorización del ministerio para enagenar los bienes pertenecientes a las instituciones de la beneficencia consistentes en objetos de valor artístico histórico.

De campo

El presidente del Consejo de ministro y el ministro de la Gobernación pasaron el día fuera de Madrid.

Contestación a un Mensaje

Mañana publicará «El Correo Español» la cariñosa contestación que, en nombre de Su Santidad, ha dado el Nuncio a las minorías tradicionalistas de ambas Cámaras, por el Mensaje respetuoso que enviaron al Papa, quien después de agradecer la adhesión de todos los buenos católicos bendice a dichas minorías y a sus respectivas familias.

Con retraso

Las líneas telefónicas con Francia, funcionan con bastante retraso, así como también los de Barcelona.

El ministro de Estado

Esta tarde salió para San Sebastián el ministro de Estado, al que acompañan su secretario particular señor Lois y el personal que anunciaba la prensa.

QUIZASO

DE SOCIEDAD

Varias

Ha sido promovido a oficial el aventajado alumno de la Academia de caballería don Carmelo Geta, hermano de nuestro querido amigo el capitán de Talavera del mismo apellido.

Le enviamos nuestra cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a toda su apreciable familia.

—En el rápido de anoche llegó a esta capital el senador por esta provincia don Florantino Pombo, acompañado de su distinguida esposa.

—Nuestro querido amigo el ilustrado oficial primero de la Administración de rentas arrendadas, don Alejandro Nine, ha sido trasladado a igual destino en Orense.

Nuestra enhorabuena más sincera, aunque sentimos el traslado, que nos priva de un buen amigo.

INFORMACIÓN DE LA PROVINCIA

(De nuestros corresponsales)

«Jalada de los Molinos», 17.—Ayer y hora de las cuatro de la tarde tuvo lugar ante la Junta local de Instrucción pública, los exámenes de los niños que asisten a esta escuela municipal.

Uno tras otro fueron probando su suficiencia en los diferentes ejercicios a que fueron sometidos; sobresaliendo en el de lectura, la niña Angeles Rodríguez y el niño Acisclo Plaza; en Doctrina Cristiana, Trinidad Lomas y Angeles Rodríguez; en Historia Sagrada, María Esbilleda y Germana Sastre; en escritura, Angeles Rodríguez, Acisclo Plaza y Germana Sastre; en Gramática, Germana Sastre, Angeles Rodríguez y Acisclo Plaza, y en Aritmética, este último niño.

Todos los niños, demostraron estar bien informados en las distintas asignaturas de que fueron examinados, saliendo la Junta de instrucción muy bien impresionada y elogiando grandemente la meritoria labor del culto y joven maestro suplente don Juan Gonzalo.

Una el señor Gonzalo a las felicitaciones merecidas de la Junta, la nuestra muy sincera.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia, durante el pasado mes de Mayo, fué el siguiente:

Población calculada: 202 961. Nacimientos: Vivos, 691; varones, 390; hembras, 291; legítimos, 577; ilegítimos, 6; expositos, 8. Muertos, 14; varones, 7; hembras, 7; legítimos, 14.

Natalidad por 1.000 habitantes 2'91. Matrimonios 154; Nupcialidad por 1.000 habitantes 0'76; mortalidad por 1.000 habitantes, 2'11.

Defunciones: Varones, 203; hembras, 226; menores de cinco años, 179; de cinco y más años, 250; en hospitales y casas de salud, 14; en otros establecimientos benéficos, 7; fiebra tifoidea (tipo abdominal), 1; fiebre intermitente y caquelia palúdica, 1; sarampión, 11; escarlatina, 2; coqueluche, 10; difteria y crup, 5; gripe, 16; otras enfermedades epidémicas, 2; tuberculosis pulmonar, 19; tuberculosis de las meninges, 3; otras tuberculosis, 12; cáncer y otros tumores malignos, 12; meningitis simple, 15; congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 21; enfermedades orgánicas del corazón, 25; bronquitis aguda, 34; bronquitis crónica, 11; neumonía, 15; otras enfermedades del aparato respiratorio, 42; afecciones del estómago (menos cáncer), 5; apendicitis y tifitis, 1; diarrea y enteritis (menores de dos años), 23; hernias, obstrucciones intestinales, 2; cirrosis del hígado, 7; nefritis y mal de Bright, 12; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, fiebrea puerperale), 1; debilidad congénita y vicios de conformación, 6; debilidad senil, 17; suicidios, 1; muertes violentas, 9; otras enfermedades, 75; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 13. Total de defunciones, 429.

EN MONTEALEGRE

Función del Catecismo

Conmover ha sido el acto llevado a cabo en la villa de Montealegre, el 3 del actual; como era la primera vez que los habitantes de este pueblo presenciaban esta función, han acudido todos llenos de entusiasmo a dar solemnidad y esplendor al acto. Reunidos todos los niños y niñas bajo la dirección de sus celosos maestros, don Juan Bautista Escudero y doña Julia Requejo en la iglesia parroquial de Santa María y oído el Santo Sacrificio de la Misa, que celebró el encargado de esta parroquia, don Antidio

Ortiz, nos dirigimos al local de la iglesia de San Pedro acompañando a los niños que entonaban el himno contra las escuelas laicas, y otros cánticos de catequesis, ensayados por el joven organista don Agustín Blanco.

El templo, aunque espacioso, veíase completamente lleno, teniendo necesidad de estar el pueblo en pie; inmediatamente recitaron algunos niños y niñas unas breves y sentidas puestas terminadas las cuales el ilustrado diácono don Sergio Martín, que con motivo de predicar la función de la Virgen de Lerosas se encontraba en Montealegre, fogosamente nos exhortó a combatir las escuelas laicas con todas nuestras energías, a protestar contra los proyectos anticatólicos del Gobierno, a defender la Iglesia de Cristo y sus ministros, y a despreciar a los que prometen mucho y no dan nada; y llegó a tanta su emoción y entusiasmo, que se vió repetidas veces interrumpido por los vítores y aplausos de todos sus paisanos, y con atronadores vivas: al Papa Rey, a la Iglesia católica y al Episcopado español y a los ministros de la Religión, y alentando a todos los de este pueblo a no defraudar las esperanzas, de quien tiene el encargo de guiarlos por el camino del bien, terminó su exhortación distribuyendo luego libros, medallas y estampas.

Por la tarde, rezado el santo Rosario, y organizada la procesión, con el niño Justo, recorrió las principales calles de este pueblo, dejándose oír en todo el trayecto, las angelicales voces, que entonaban hermosísimos himnos, llevando todos los niños caprichosas banderas. Llegados a la iglesia, ocupó la cátedra sagrada don Antidio Ortiz, quien en breves y compendiosas palabras: puso ante nuestra vista la necesidad que tenemos del catecismo, en estos tiempos que tanto se sabe, menos de lo que se debe saber, probó la importancia que tienen estas funciones, aunque al parecer signifiquen poco, en fin, que debíamos convencernos que es necesario formar el corazón del niño en el santo temor de Dios.

Satisfechos pueden estar los habitantes de este pueblo por el empeño con que ha tomado su celoso coadjutor la difícil empresa de suministrar sanas doctrinas a los fieles que en Divino Maestro le ha confiado. — Un suscriptor.

CURADA POR UN RAYO

Paris.—Un violento temporal ha descargado sobre la región de Chalons sur-Saone.

Con este motivo se ha producido un suceso que verdaderamente parece milagro.

Una linda muchacha, la señorita Ganthier, de veinte años de edad, llevaba un año encerrada en su casa, víctima de una coxalgia, sin poder hacer el menor movimiento.

Un rayo cayó en la casa y, en aquel mismo instante, la enferma sintióse tan aliviada, que pudo bajar la escalera por sí sola y trasladarse al edificio contiguo, donde se hallaban entonces sus padres, a quienes comunicó la grata nueva de su curación.

Sucesos de la capital

Un incendio

El sábado a las once de la noche, se declaró un incendio en la casa que tienen en Vinalta, don Juan Gullón y don Juan Fernández.

La policía a las órdenes del señor Fernández se personaron en el lugar del suceso, contribuyendo a la inmediata extinción del fuego.

Las pérdidas son insignificantes, no habiendo desgracias personales.

Multas

Por el señor alcalde han sido multadas: dos mujeres de vida airada por arrear dos cabos de agua sucia a la vía pública.

Cachos

El inspector de policía, don Martín Fernández, ordenó a los guardias de vigilancia, que repitiesen el cacheo como en domingos anteriores, obteniendo igual resultado satisfactorio.

Si al señor Fernández, nuestros plácemes, de aliento, para continuar su hermosa campaña.

EL PRECIO DEL TRIGO

Madrid 18, 15'50

Una conferencia

El diputado a Cortes por esta capital don Abilio Calderón, ha visitado en el día de hoy al ministro de Hacienda señor Cobian conferenciando extensamente sobre el asunto de los trigos.

El señor Calderón no sacó buena impresión de la entrevista.

Parece ser que el ministro no está dispuesto a modificar los derechos del arancel, mientras no descienda más el precio del trigo, en los mercados de Castilla, con lo cual la agricultura se ve amenazada de graves peligros, pues no es posible que el pequeño labrador pueda compensar los gastos de producción.

Quintero

DE ALEMANIA

INFLUENCIA DE LA PRENSA CATÓLICA

Admíranse muchos de la importancia y fuerza adquiridos por el Centro alemán. A sus periódicos la debe la energía de los católicos alemanes hace empleado en esta obra con grande constancia y entusiasmo, como lo muestran las cifras siguientes:

En 1880, la prensa católica alemana se componía de 385 periódicos solamente, de los cuales 60 eran cotidianos, 98 se publicaban cuatro veces por semana, 102 eran trisemanales, 68 bisemanales, y 60 semanales.

En 1908, había 500 periódicos católicos en Alemania, de los cuales era 12 diarios, 265, trisemanales 78, bisemanales 65 y 48 semanales.

La «Kölnische Volkszeitung», el gran periódico de Colonia, con tres ediciones diarias y una semanal especial para el extranjero, cuenta entre sus suscriptores 4.000 fondas y restaurants.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Vicente de Paul, Santa Justa y Santa Rufina, mártires.

Cultos

En la Capilla del Santo Hospital celebró función a San Vicente las Hijas de la Caridad a las diez y Misas solemnes y sermón que predicó un R. PADRE PAULI; S. D. M. M. expuesto hasta después de Completas, que cesarán a las cinco.

En Santa Marina predica el Sr. D. FRIANO F. HILJOSA.

En San Pablo, a las siete, Comunion para los asociados de San José. A las diez y media de la tarde ejercicio del día diez y continuación de los Quince Marías a las diez y media.

BOLETIN LOCAL

En el matadero público han sido vendidos hoy las siguientes reses: Vacas, 4; terneras, 7; carneros, 0; cerdos, 39; lechazos, 1; ovejas, 0; corderos, 0.

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Emilia Herguera Peña, de 63 años, Gil de Fuentes, 20; político Cuesta Merino, casado, de 78 años, San Antón, 2; Laureano Villazán Martínez, casado, de 70 años, Hospital; Manuel Castrillo Cavia, de 8 meses, Arco, 6. Nacimientos.—Enriqueta Pajares Cobian, hija de Patrio y Abdona, Muro, 6; Victoria Tápias Mateo, hijo de Maximino y Clara, Emperador, 14.

Días 16 y 17 de Julio. Sin movimiento. Existencia.—47 varones y 6 hembras. Total.—53.

Concierto musical. Programa de las obras que ejecutará mañana la banda municipal, a las nueve y media de la noche, en el paseo del Salón, si el tiempo permite:

«Arabi», pasodoble, Espinosa. «Felicidad», tanta de valse, Garay. «Marcha Schiller», Meyerbeer. «Armas y Ciencias», sinfonia, Carreras. «Fuentes», pasodoble, Madrazo.

Caja de Ahorros. Resumen de las operaciones verificadas ayer: Ingresos.—Por nuevas imposiciones, pesetas; por continuación, 338; total, 338 pesetas.

Salidas.—A cuenta, 000 pesetas; por do, 676'40; total, 676'40 pesetas. En el Monte de Piedad se han en esta semana 112 préstamos por pesetas 760.

Se hicieron 135 desembolsos, importando 1065'75 pesetas.

NOTICIAS

Por el alcalde de Oarrión de los Odes, se comunica a los de los pios del partido judicial, en caso de no ir al que por contingente carcelario corresponde, con usar de las facultades que le concede el real decreto de 11 Marzo de 1887.

Ha sido rehabilitada en el percibo la pensión anual de 760 pesetas anuales Dionisia Fernández Flores, viuda huérfana de don Segundo Fernández administrador de Correos que fué Orense.

El Ayuntamiento de San Llorente la Vega, tiene formados los extractos de los acuerdos tomados en las sesiones celebradas durante el tercer trimestre del año actual.

El Ayuntamiento de San Llorente la Vega, tiene formados los extractos de los acuerdos tomados en las sesiones celebradas durante el tercer trimestre del año actual.

MECADO DE PALENCIA

18 de Julio. Precios que han regido. Trigo a 43'50 rs. las 92 libras. Centeno a 31 las 90. Avena a 15 fanega. Yeros a 31.

Mercados de ganado. CARRION DE LOS CONDES. Precios corrientes: Cerdos al destete a 50 rs. uno.

MANSILLA DE LAS MULAS. Precios corrientes: Cerdos al destete a 85 reales uno.

LA BANEZA. Precios corrientes: Bueyes de labor a 1300 reales uno. Novillos de tres años a 1000.

BAITANAS. Precios corrientes: Pieles de cabrito a 80 rs. docena. De cordero a 60.

ARANDA DE DUERO. Precios corrientes: Pieles de cabrito a 80 rs. docena. De cordero a 60.

INFORMACION MERCANTIL

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

ASTUDILO

Precios que rigen: Trigo a 43 rs. fanega. Maíz a 40, yeros a 30. Cebada a 25. Algarrobas a 26. Yeros a 32. Lentejas a 30. Avena a 16. Garbanzos superiores a 130. Regulares a 100. Medianos a 80. Alubias a 110. Muelas a 40. Guisantes a 39. Harina de 1.ª a 14 rs. arroba. 2.ª a 13. 3.ª a 12. Habas a 34. Salvado de 1.ª a 13. 2.ª a 11. Patatas a 3 rs. arroba. Tendencia sostenida. Tiempo, bueno. Los campos, buenos. FROMISTA. Precios que rigen: Trigo a 44 rs. las 92 libras. Centeno a 29 las 90. Cebada a 23 fanega. Yeros a 32.

ALZAROLA

En los almacenes del Canal entraron 300 fanegas de trigo a 44 reales una. Tendencia, floja.

En los almacenes generales entraron 100 fanegas de trigo a 44 reales una. Tendencia floja.

MEDINA DEL CAMPO

Entraron 400 fanegas de trigo a 44 reales las 94 libras. Tendencia indecisa.

ROSECO

Han entrado 80 fanegas de trigo a 43 rs. las 94 libras. Tendencia, floja.

PENAFIEL

Precios corrientes: Trigo a 45 rs. fanega. Centeno a 22. Cebada a 28. Avena a 15. Tendencia, sostenida. Tiempo, bueno.

LAGUNA DE NEGRILLOS

Precios corrientes: Trigo bueno a 44 reales fanega. Común a 43. Centeno a 31. Cebada a 24. Garbanzos regulares a 98.

VALENCIA DE DON JUAN

Precios corrientes: Trigo a 43'50 rs. fanega. Centeno a 30.

Cebada a 24. Avena a 15.

Garbanzos superiores a 96. Regulares a 84. Salvado de 1.ª a 15 rs. fanega.

Patatas a 12 rs. arroba. Tendencia sostenida.

SANTA MARIA DE NIEVA

Precios corrientes: Trigo a 47 rs. fanega. Centeno a 32. Cebada a 28.

PENARANDA DE BRACAMONTE

Precios corrientes: Trigo superior a 45'50 rs. fanega. Candeal a 45.

MERCADO DE LOS CONDES

Precios corrientes: Cerdos al destete a 85 reales uno.

La compañía del ferrocarril del Norte ha establecido billetes de ida y vuelta de 2.ª y 3.ª clase, á precios reducidos, desde varias estaciones de su línea á Santander y regreso, con motivo de las fiestas que se celebran en dicha ciudad durante los meses de Julio y Agosto y las corridas de toros que se celebrarán los días 24 y 25 de Julio y 7 de Agosto. Cuenta el billete desde: Palencia, 26'90 y 15'20 pesetas. Amusco, 24'50 y 13'75. Frómista, 23'10 y 12'90. Osorno, 21 y 11'65. Herrera, 18'50 y 10'15. Alar, 16'70 y 9'65. Aguilar, 15'25 y 8'35. Los billetes se despacharán desde el día 20 de Julio al 31 de Agosto y el plazo de validez es de diez días, contados desde la fecha de expedición, ambos inclusive. Modo de efectuar el viaje: Los viajeros procedentes de Palencia, saldrán á las 8'32 para llegar á Santander á las 17'12. Por el inspector provincial de Sanidad, señor López de la Molina, acompañado del jefe de vigilancia señor Fernández y del agente de Venta de Baños señor Moreno, se llevó á cabo una visita de inspección á ciertas casas, conminando á los vecinos para que cumplan las disposiciones de higiene, pues de lo contrario, se les impondrá la oportuna multa.

Continúa la comisión municipal de festejos ocupándose de la confección del programa para las próximas ferias. Según hemos oído, la comisión tiene en proyecto la tréida á Palencia de una banda militar de música y de un espléndido orfeón, así como también tiene propósitos de que en la próxima feria luza, ya sea en la calle Mayor, ya en el Salón, una espléndida iluminación eléctrica, cuya novedad agrada sin duda al público. También adelantan los trabajos de organización de una gran corrida de toros, y claro está que no debemos, por ahora, dar más detalles, mientras el contrato no esté firmado. Lo que si nos complace en reconocer, y en justicia así lo hacemos, es que la comisión de fiestas trabaja estos días con verdadero entusiasmo, á pesar de las dificultades con que se lucha, por una consignación tan reducida como la que figura en el presupuesto al fin indicado. Que sigan por ese camino y que no decaigan en sus plausibles propósitos, es lo que deseamos á los concejales de la comisión de gobierno.

En la mañana de hoy se han celebrado en la iglesia parroquial de San Miguel, solemnes honras fúnebres por el alma de don Carlos de Borbón. INTERESANTE.—Con un extenso y variado muestrario de cuantos artículos abarcan las 95 secciones con que cuenta la casa, ha llegado el viajante de los grandes almacenes EL SIGLO, de Barcelona, hospedándose en el Hotel Samaria, donde tiene expuesto el muestrario y se ofrece á todos sus clientes y al público en general, para el examen de muestras, catálogos y fotografías de todos los artículos que comprenden dichos almacenes. Mediante aviso pasará las muestras á domicilio. Ha sido clasificado con 500 pesetas anuales, don Francisco Vilda Merino, maestro de Ollamayor.

Ha sido nombrado oficial de la Administración de rentas arrendadas de esta provincia, don Marcelino Montero Busetto, que lo era en Oviedo. El jefe provincial de Pósitos, envía al gobernador, una relación de los deudores á los Pósitos de Baltanás y Castrillo de Onielo. Muy concurrido se vió ayer tarde el paseo del Salón, amenizado por la banda municipal de música, que ejecutó con acierto selectas obras.

Para preparar Agua de Colonia higiénica y medicinal hace falta la tutela profesional del farmacéutico, más el gusto de confección de perfumes. Ambas cualidades tiénelas, cual ninguna, el Agua de Colonia de Orive, á litros 16 pesetas. Con gran éxito debutaron el sábado en el cine «Martín», los aplaudidos artistas «Caballero Pelicano» y «Said Bauryard». Ayer todas las sesiones se vieron concurridísimas. Ambos números son notables pues el transformista cosechó grandes aplausos y lo mismo el malabarista, gustando mucho el trabajo de las palomas.

Con números como éstos, el cine se verá lleno de público, pues el espectáculo es culto y de gusto y si á eso se añade que los artistas valen no hay para augurar á la empresa buenas entradas, porque está descontado. Desde Bayona recibimos el siguiente telegrama: «Llegamos con excelente salud—Moreno Peral».

Los jóvenes excursionistas continuarán su viaje, con arreglo al itinerario determinado.

A un vecino de Cevico de la Torre se le extravió en Venta de Baños, un buey de labor.

REUMA.—Curación rápida y segura con el Jarabe antirreumático de R. L. San Miguel. Efectos asombrosos. Produce siempre admirables resultados. Droguería de N. de Fuentes y principales farmacias.

El precoz pianista gallego Pepito Arriola, que actualmente se halla en Méjico, ha firmado una contrata por una serie de conciertos que dará en Nueva York, para el próximo Enero y por los que cobrará la cantidad de 100.000 dólares.

Ahora va á Alemania á descansar en su precioso chalet, regalo del emperador.

El inspector del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos, nuestro respetable amigo don Manuel Rivera, visitó en la mañana de hoy al alcalde, despidiéndose del excelentísimo Ayuntamiento y haciendo presente su gratitud al mismo, por el acuerdo adoptado respecto á dar su nombre á una avenida de la ciudad.

El señor Rivera saldrá en breve á encargarse de su importante cargo.

Están formados los apendices de amillaramiento por rústica y urbana, que servirán de base contributiva, durante el año próximo, en Villaherreros.

Los que quieran solicitar la plaza de oficial primero del Ayuntamiento de Carrion de los Condes, vacante por fallecimiento del que la desempeñaba, pueden hacerlo en el plazo de 15 días.

GRAN FABRICA DE PIANOS DE LÓPEZ Y GRIFFO —MALAGA— Vende los pianos á plazos de cinco duros mensuales. No se pagan anticipos. Se garantizan diez años. Se hacen afinaciones de pianos por el afinador especialista de dicha fábrica, J. Olouset. Avisos en el Central Hotel.

ÚLTIMA HORA (De nuestras conferencias telegráficas) Las huelgas.—Hablando con el jefe del Gobierno

Las fuerzas reconcentradas en Bilbao y sus alrededores se hallan distribuidas en conveniente forma, para evitar que el orden se altere.

Sobre el asunto de las huelgas he hablado esta mañana con el presidente del Consejo.

El señor Canalejas manifestó que seguía en actitud pacífica la huelga de Bilbao, encontrándose allí el capitán general de la región.

Dijo que no tenía noticias de que se halle extendida, como afirman los huelguistas.

Las autoridades se atienen en la actualidad á impedir que los obreros declarados en huelga ejerzan coacciones.

Algunos patronos se muestran dispuestos á abandonar el negocio, si las huelgas no se solucionan.

Se ha permitido la celebración de varios mítins obreros para que éstos soliciten lo que es necesario para la defensa legal de sus intereses, pero sin consentir se ejerzan coacciones, pues eso no lo tolerarán las autoridades.

El Gobierno—añadió el señor Canalejas—desea no tener que llegar á la declaración del estado de guerra.

Nuevas noticias Las noticias oficiales recibidas de Vizcaya acusan tranquilidad. Siguen adoptándose precauciones. En todas las minas de Bilbao se paralizan los trabajos.

Una comisión de obreros de Vizcaya ha marchado á Santander, consiguiendo que algunos de esta última provincia, secunden la huelga.

Aun cuando reina orden, sin embargo de eso, como se vé, la situación no es nada risueña.

En algunos mítins celebrados se acordó ir á la huelga general.

Solemnes funerales Por el alma de don Carlos de Borbón, se han celebrado en la Iglesia de San Ignacio solemnes funerales, presidiendo el señor Felú.

Concurrió numeroso público, predominando la clase media y la obrera. Las minorías tradicionalistas de ambas Cámaras dirigieron un telegrama de adhesión á don Jaime.

Barcelona Las noticias que hoy se reciben de la ciudad condal, acusan tranquilidad completa en Cataluña.

Las sesiones de Cortes En el despacho del presidente del Congreso se reunieron hoy con el conde de Romanones los jefes de las minorías de la Cámara popular, para interesarles se abrevie la disusión del Mensaje.

Gestiónase que las sesiones de Cortes terminen el jueves ó viernes próximo, aprobando antes los asuntos urgentes.

El gobernador de Canarias Se ha autorizado al gobernador civil de Canarias para que venga á Madrid.

Créese que dimitirá el cargo. Concesión de créditos

A la sesión que hoy tendrá lugar en el Congreso llevará el ministro de Hacienda varios proyectos sobre concesión de créditos extraordinarios, cuya autorización firmó S. M. el Rey.

Terrible tormenta Comunican de París que ayer descargó sobre dicha capital una imponente tormenta, cayendo copioso aguacero.

Son muy importantes las pérdidas materiales. Mitins católicos

En varios pueblos de la provincia de Valencia se celebraron mítins católicos contra la política que en el orden religioso sigue el Gobierno. Dichos actos se vieron muy concurridos y animados.

Hicieron uso de la palabra elocuentes oradores. En Tarrasa

Se celebró ayer una manifestación ant clerical reinando completo orden. Quintero

LA BOLSA Cotización del 16 Julio

Deuda perpétua al 4 por 100 interior, al contado.	84 85
Idem fin de mes.	00 00
Idem id. del próximo.	00 00
5 por 100 amortizable.	101 60
Exterior estampillado.	00 00
Acciones del Banco de España.	457 50
Acciones de Tabacos.	368 00
Paris, vista.	7 45
Londres, vista.	27 08

BONDAD PREMIADA La gratitud de un mendigo

Nueva York.—Una pobre mujer de Vinennes (Estado de Illinois), miss Mattie Drain, acaba de recibir una herencia que puede decirse que ha sido verdaderamente llovida del cielo.

Allá hácia 1890, miss Mattie Drain vivía en Nueva York y estaba de cocinera al servicio de un hombre muy rico, pero muy avaro.

Un día llamó á la puerta del rico, un desdichado mendigo callejero. La cocinera fué quien le abrió la puerta; y, como era mujer de excelente corazón, socorrió al pobre con las sobras de la cocina del rico.

El amo sorprendió á la cocinera haciendo la limosna y se puso furioso, tan furioso que, en el mismo momento, la despidió de su casa.

El mendigo, causa involuntaria de aquel perjuicio y testigo de aquella escena, no cesaba de lamentarse de su inoportunidad. Miss Mattie Drain le dijo que no se preocupara de ello y le dirigió palabras afectuosas.

Preguntóle el mendigo sus señas y ella se las dió.

Al día siguiente la cocinera recibió una carta de gratitud de aquel pobre diablo, acompañada de un papelito en el cual la nombraba, en señal de agradecimiento, en heredera universal.

«Nada tengo hoy—escribía Mac Murren, firmante de la carta—; pero el mundo da muchas vueltas y quién sabe si el día de mañana yo también seré rico, como ese señor contra quien usted me ha defendido tan bondadosamente».

La cocinera no pudo menos de sonreírse, y muchas veces, recordando aquel incidente, se divertía con sus amigos.

Pero como la carta era muy enaltecedora para ella, miss Mattie Drain conservó siempre, como un recuerdo grato, aquella epístola y el extraño documento que la acompañaba.

Sumo Pontífice de santificar al descubridor de América.

No se puede prever cuáles serán los resultados de esta gestión, pues se ignoran las fases de la vida íntima de Cristóbal Colón.

La diputación será presidida por el presidente de la Asociación, monseñor Aichermans.

ESTUCHES DE PAPEL FANTASIA para señoritas

Se ha recibido un inmenso surtido en la imprenta de este periódico, Mayor principal, 70.

MÉTODO DE SOLFEO POR D. HILARION ESLAVA

De venta en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70, á 12'50 pesetas cada tomo.

Tarjetas postales Con vistas de Palencia; de venta en la imprenta de este periódico.

FUENTE-SANTA Balneario de Buyeres de Nava (Asturias) Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 de Septiembre

Dos manantiales.—Agua sulfurada-cálcica-azoadas, de 25.º centígrados. Agua sulfo-ferruginosa, arsenicales, radioactivas, de 21.º centígrados. Las primeras, de eficacia comprobada en el hipertismo, escrofulismo, artrismo cutáneo, reuma, catarro de las mucosas nasales, faringea y del pulmón y enfermedades de la matriz. La famosa fuente del Director sulfo-ferruginosa, arsenical, es insustituible para combatir el anemía, clorosis y los desarreglos menstruales. Instalación balnearia de las más modernas Hotel confortable y económico. Situado este establecimiento al pie de la Sierra de Peña Mayor, ofrece al bañista los más variados panoramas gozando de un clima delicioso. El viaje se hace por la línea de Asturias hasta Oviedo y desde este punto por la línea de Oviedo á Santander, hasta la estación de Fuente-Santa, donde hay cómodos carruajes que en diez minutos recorren el frondoso trayecto hasta el Balneario. Gratuitamente se envían guías, pidiéndolas al administrador del Balneario, quien facilitará toda clase de informes.

Médico Director: D. MANUEL VAZQUEZ LEFORT Del Hospital Clínico de San Carlos y de la Beneficencia Municipal de Madrid

Gran Hotel-Restaurant SAMARIA

El más antiguo de la capital, recientemente restaurado con todos los adelantos más modernos, calefacción á vapor en todo el Hotel, salón de visitas, lectura y piano, luz eléctrica, timbres, garas para automóviles y cochera para carruajes, servicio completo de toda clase de coches para bodas, bautizos, paseos y excursiones, propiedad del Hotel, ómnibus con el nombre de la casa á todos los trenes.

Precios desde 6 pesetas en adelante incluido la calefacción.

San Juan, núm., 2 Casa del Paso—Palencia

Sucursal: Fonda-Café Villafranca, Alceda, Ontaneda, Santander

NOTA Desde el día 1.º de Junio se han puesto en circulación abonos transferibles de 10 cubiertos á 25 pesetas.

GRAN FONDA Y CAFÉ VILLAFRANCA ALCEDA Y ONTANEDA (PROVINCIA DE SANTANDER)

Esta antigua y acreditada Fonda sigue como en años anteriores bajo la dirección del propietario del Hotel Samaria de Palencia.

El servicio de coche, tanto á la estación de Ontaneda como á los balnearios de Alceda y Ontaneda es gratis para los viajeros que se hospeden en dicha Fonda.

GRAN JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA DE DIEZ PALENCIA Mayor, 70, esquina al Patio de Castaño

Esta antigua y acreditada casa ofrece á su clientela un gran surtido en relojes de todas clases en pared y bolsillo de las mejores marcas conocidas.

Gran surtido en JOYERIA y PLATERIA, últimos modelos creados, á precios sin competencia.

Especialidad en artículos propios para bodas.

Gran surtido en pulseras de pedida JOYERIA—DIEZ—PLATERIA

Esquina al Patio de Castaño, Palencia Mayor principal, 70



